
 

 

「石神台ガーディアン」２０１７年６月報告 

２０１７（平成２９）年６月２０日 

石神台ガーディアン代表 中川雅俊 
          編集者 小野修司 

１） 団員数 

昼間合同巡回実施者： ２０名 

夜間合同巡回実施者： ３３名 

青パト巡回実施者：（同乗者を含む） ３名 

以上のどれかの巡回をしている人数： ５３名 

個人的に巡回している方や活動に協力して頂いている方を含めた登録者は１２４名です。 

 

２） ５月１６日～６月１５日の巡回実施状況 

 合同歩行パトロール （自分の住む丁目を中心に実施） 

 
昼 夜 

実施日数 延べ参加者 実施日数 延べ参加者 

１丁目 ３日 １８名 

  １０日 

３９名 

２丁目 ７日 ３８名 ４９名 

３丁目 ６日 １５名 ３０名 

全体 １６日 ７１名 １１８名 

 青色回転灯装着車によるパトロール (石神台内を３台の登録車で随時実施) 

６月度：実施車両数：３台  実施回数：１６回 延べ走行時間：１０時間５０分 

総走行距離：９５．６km 

 

３） 不審車両と区別するステッカーの表示について 

 
調査した夜間１０日間 

取りあえず９０％を

目標にしていますの

で住民の皆様に更に

ご協力をお願いいた

します。 

路上駐車台数 ｽﾃｯｶｰ有数 ｽﾃｯｶｰ有比率 

１丁目   ４５台  ４２台 ９３．３％ 

２丁目 ２６台 １９台 ７３．１％ 

３丁目 １５台 １４台 ９３．３％ 

全体 ８６台 ７５台 ８７．２％ 

       ※今月度は８７．２％まで来ました。もう少しです。皆さん宜しくお願いします。 

ステッカーには必ず住所（地番）と名前を記入して下さい。 

 

４）大磯警察より 

  ①５月も振り込め詐欺に関する電話は大磯管内で毎日のように月に２０件以上ありました。 

しかし実害はありませんでした。 

警視庁捜査２課を名乗る電話や還付金に関する電話が相変わらず多いです。 

皆さんは絶対にこのような電話に引っかからないようにしてください。 

  ②刑法犯発生情報 

   石神台では今年１月～５月までの発生は０です。 

   全員の力で６月も０を目指しましょう。 

    

回覧 



 

 

５） ガーディアンの気持 

《夜、外に出ると風が心地よい季節です》 

  私はガーディアンに参加して６年ほどになります。きっかけは３丁目の女性団員からのお誘いでした。 

  もともと食事で腹８分目が出来ない性分なので食べ過ぎては後悔する、の繰り返し。そこで軽い気持ち

で参加してみました。以来、私にしては長続きしているなあ、と思っています。 

 その理由を考えてみると月１０日ある巡回日に自分の都合のよい日に参加できるという事、寒い冬はパ

スしたり自宅前での終了ＯＫ、巡回途中からの参加もＯＫ、とマイペースで参加できること。 

 夜歩いていても皆と一緒なので安全なこと。楽に３，０００～５，０００歩は歩けること。そして何より歩くだ

けで防犯に役役立っているという事です。 

  実は、我が家は過去に２回空き巣に入られ車庫に駐車してある車は何度も車上荒らしにあっていまし

た。しかし石神台にガーディアンが発足して巡回が始まって以来、一度も被害にあっていません。 

 個人での防犯対策はもちろん大切ですが、石神台全体で協力しあえばさらに防犯に役立つと思いま

す。 

 昼間のガーディアンの参加者は女性が多く、夜も数名います。勿論男性の皆さんに参加して頂けたら、

とても心強いです。 

 「ちょっと体験してみようかな」、と思われる方はお近くのガーディアンのメンバーにお声を掛けてみませ

んか？（Ｐｌｅａｓｅ Ｃｏｍｅ Ａｎｙｔｉｍｅ Ｙｏｕ Ｌｌｉｋｅ！）             （「リンゴの独りごと」さんよ

り） 

 

６） 近々の予定  

（１） ７月２７日（木）は育育広場の映画会と交番の日の合同パトロールです。 

先月時間を少し間違えましたので下記のように訂正します。 

＊午後１時～３時頃まで育育広場主催の子供向け映画会。 

＊午後３時頃～４時頃までガーディアン主催の合同パトロール。 

※尚、当日はアメリカのラシン市から高校生３人も参加します。ミニ英会話などしながら楽しく 

巡回しましょう。中学生、高校生も日頃の英語の勉強がどの位通用するか？試してみては… 

勿論恒例のかき氷は今年もあります。（雨天でも行います。） 

 

７） 編集者より    

  ※ガーディアンでは常時団員募集しています。 

   これからの季節は昼も夜もパトロールに良い季節です。運動不足の方、退職して暇を持て余してい

る方、そろそろ仲間作りをしようと考えている方、地域のボランティアを考えている方…動機は何であ

れまずガーディアンに来てみませんか？巡回は昼間でも夜でも構いません。近くにいるガーディアン

の団員に気軽に声を掛けてください。（※今月のガーディアンの気持ち是非読んでください。） 

   同時に青パトの運転手も探しております。こちらも宜しくお願いいたします。 

 

８）その他 

  今回は１４年前にガーディアンを作ってくれた高橋さん（現在北海道にお住まい）からガーディアン誕生

秘話ともいうべき設立時のご苦労を投稿して頂きました。正に「１４年前があって今がある」団員は変



 

 

わっていってもガーディアンは脈々と続いています。是非高橋さんの設立時のご苦労話を読んで頂

きたいと思います。今月から４回のシリーズです。 

９）番外・付録・おまけ 

＊先月の問題の答えは、茅ケ崎にある「松下政経塾」で従って松下幸之助氏の言葉でした。「塾是」と 

 「塾訓」と言われているものです。正解者は佐藤登さんと大磯町役場の添田さんの２名でした。 

最も回答を寄せてくれたのが２名だけでした。他の皆さんは分かっていても回答をくれなかったか？ 

松下政経塾は松下電器の創業者、松下幸之助氏が１９７９年６月に私財約７０億円を投じて建てられ

ました。そして松下政経塾からは著名な政治家や経済人が多く輩出されています。 

因みに松下政権塾は事前に申し込んで訪問すると、中を案内してくれます。一見の価値あります。 

念の為に連絡先は 住所：茅ケ崎市汐見台５―２５  電話：0467-85-5811です。 

※次回の番外は違った形の付録・おまけをお届けします。 

 

ガーディアンのホームページは： 

http://www.geocities.jp/tenipon2004 

大磯警察生沢駐在所だより（ふれあいパトロールたかとり）は： 

http://www.police.pref.kanagawa.jp/ps/69ps/69pic/69004_12.pdf 

大磯警察大磯駅前交番だより（おおいそ）は： 

http://www.police.pref.kanagawa.jp/ps/69ps/69pic/69004_06.pdf 

挨拶で犯罪なくそう石神台 

http://www.geocities.jp/tenipon2004
http://www.geocities.jp/tenipon2004


 

 

テーマ：「自主防犯団の設立」 

                               文責 髙橋 是 

 背景 

北海道へ移住する前に住んでいた町、神奈川県大磯町、当時人口 3 万 4 千人の団地（石

神台と言う、当時７５０世帯、住民数２，０００名）で、平成 15 年には、年間１０件を越

す空き巣犯罪（家人留守宅に入り込んで、金品を窃盗する行為、ちなみに昼間、夜間時、

家人が居る間に侵入するのを忍び込みと言う）、更に車上荒しを加えると１５件以上が発生

し、不安を感じた団地住民たちから、何とかしてくれとの要望を度々自治会に出していま

した。平成 15 年、私は自治会の街区役員で、環境部に属し、生活環境の整備と防犯を平成

１６年３月まで担当していました。 

 防犯担当と言っても、それまでは単に「何月何日、何時頃、空き巣事件が発生しました」

と、簡単な状況説明を被害宅の了解の元に、書面で団地住民に通達するのみでありました。 

（犯罪者は日本全国、どこでも新興住宅地を主に、ターゲットとして狙うようです。もの

の数分で数万円、多ければ数百万円が手に入るので、これほど楽な商売？は無いようです。） 

現在住んでいる北海道の町村の治安状況に比べますと、隔世の思いです。 

 以下小生が手掛けた石神台自治会環境部での防犯に関する活動と、自主防犯団の設立の

経緯、そして団員との諸活動について述べます。 

 

１．団地住民から何とかしてくれと、頼まれはしたものの、全くどうして良いのか見当が

つきません。「効果的な防犯活動として、何をすればよいのだろう？」、何をしたら防

犯活動に繋がるのか全く見当が付かないので、思いつくままに調査を始めました。 

 

①  防犯活動を教えてくれそうなセクションへ聞きに行こう。 

    ・もよりの警察署、町役場協働課へ聞きに行っても答は得られませんでした。 

   ・大磯町内の町内会長へと、そして近隣の平塚市、二宮町、大井町の各役場へ 

出向き、町内会長を紹介してもらい話を聞きに行きました。・・・が、どこにも 

自主防犯団はありませんでした。 

     （夜間巡回をやっていても、年末の数日間夜回りをして、終わったら一杯飲む

ための活動が主でした。） 

 

  ② ＴＶ，新聞、インターネットから情報収集を行いました。 

    ・ＮＨＫの「地域の底ぢから」が大変参考になりました。 

    ・インターネットで知った、佐賀県多久市の防犯活動の担当者と連絡を取り 

防犯対策を教えてもらいました。 

  

２．その結果、何でも良いから防犯上有効と思われる事、他所で効果が有ったと言って 

いる事、石神台で直ぐにできる事から実施しようと決めました。 

・犯罪者を逮捕するのでなく、不審者がこの団地に近づかないように、牽制、 

抑止できそうな事を実施しようと。 

①  挨拶運動：団地内ですれ違ったら「おはよう」「こんにちは」「こんばんは」の 

挨拶をしようとしました。（兵庫県西宮市の真似です。現地ではそれで犯罪 件

数が減ったそうです。不審者は声を掛けられ、顔を見られるのを嫌いま

す。）・・・その結果、当団地の６０％以上の人達が挨拶をするようになった。 



 

 

      良いのは子供たちでした。（それまでは、「知らない人から話しかけられたら   

返事をするな」とのしつけでした。）、駄目なのは２０代の若い女性でした。挨

拶言葉をかけると、胡散臭い顔をするか、目をそらし無視して、足早に駆け去

ります。恐らく年取った変質者かと思われたのでしょうね。（変な下心で言葉

を掛けたのじゃないのですが） 

（※『あいさつで 犯罪なくそう 石神台』は今も石神台の合言葉です。） 

 

②  深夜門灯の点灯：大抵の家では、寝るときには門灯を消していますが、朝まで 

点灯しよう（沖縄県の真似です。電気代は１ヶ月で精々３００円くらい）と、 

ＰＲしました。街路を明るくして、帰りの遅い女性にも夜道を照らして、安心

して帰宅できるようにとの事です。犯罪者は街路が明るいのを嫌うようです。 

（※最近は個人のお宅でセンサーライトを設置する家も増えてきました。） 

 

③  外出時隣家へ声掛け運動 

      「出かけますのでよろしく」とお願いする。隣の人が留守宅入口、庭を、時々 

見たり、見慣れない人が、付近にいないかチェックをしてもらう。見慣れない

人がいたら、「何か用事ですかと？」と声を掛ける。 

      態度がおかしいければ、警察へ通報する。 

 

④  防犯ポスターを電柱に張る：電柱に防犯ポスターを張る事に決めたのですが、 

勝手に張れないのです。電柱は電力会社、㈱東京電力の社有物で許可を得て 

からでないと、張れないのです。 

しかも、その許可もなかなか下りません。認可になるのも数年掛るとの事で、 

町役場に相談しました。 

      ポスターの文言を事前に㈱東京電力へ知らせると言う事で、㈱東京電力黙認 

の形で張らしてもらいました。そうしないと「剥がし屋」と言う㈱東京電力の

下請け業者に、剥がされてしまうのです。 

文言も硬い決まり文句は効果無く、口語調が良さそうです。団地内４０本の電

柱に張りました。（ラミネート加工して） 

（※この当時、高橋さんが一人で貼っているのをよく見かけました。） 

 

文言の例「気を付けよう、見知らぬ顔の不審者」、「挨拶が防ぐ、空き巣犯罪」、

「空き巣犯、いつも隣で隙をうかがっている」等。 

      その後、ポスターからのぼり旗に替えました。 

 

以上の①から④までを、自治会環境部として提案し実施しました。 

 

 《備考》 

  （※……）は編集者のコメントです。 


